

VIVA FERNANDO VII,

MINERVA PERUANA.

LIMA: SABADO 11. DE MARZO DE 1809.

MEMORIAL
MUNICIPAL
MADRID

Salida de Bonaparte para Saxonia.--Retratos de Napoleon. Donativos. Llegada de la fragata Nueva Limeña al Callao. Venta.

El día 23 de setiembre á las 5 de la mañana salió Napoleon de San Cloud, (se dice) que se dirige á Saxonia á abocarse con el emperador Alejandro (Gaz. de Madrid de 28 de oct.)

Continúan los retratos de Napoleon ofrecidos en el NUMERO 16.

QUADRO 2º.

El historiador reposa tranquilo sobre su propio trabajo, si trata de acciones gloriosas, y bienhechoras del linage humano. Pero si solo tiene que referir sus desastres, se nubla de tristeza su razon, y el pensamiento adolorido desampara la pluma.

La rapacidad de Bonaparte no ha tenido exemplar en todos los insignes facinerosos, que han talado la Europa. Despues de las protestas mas solemnes de amor, amistad y respeto filial al señor Pio VI, le impuso una contribucion enormisima superior á los recursos del soberano pontifice, robó el santuario de Lorero, llevándose hasta la imagen de la virgen santisima con el maligno objeto de extinguir su culto. Saqué el templo de San Pedro el mas augusto del orbe cristiano, arrancando con aguas fuertes hasta el dorado de los relieves. Puede haber mayor codicia, que despojar los palos y las piedras de estas ojuelas miserables, que arrojamos nosotros entre los escombros inútiles? Estatuas, lienzos, libros, archivos, y quanto habia móvil en Italia fue su presa, vendiendo en almoneda publica á los usureros judios quanto no pudo cargar. Al pasar por Malta con el pretexto de hacer aguada para sus buques, dexó en cueros á todos los habitantes. Fundió en barretoncillos el oro y plata y á precio arbitrario exigió por ellos quanto ne-

cesitó para sus tropas, de los comerciantes de Egipto: y luego extendiendo las alas de su exercito de asesinos, barrió con quanto habia en las campiñas, de cuyo modo sobrandole granos, obligó á los comerciantes á que le devolviesen sus barretones en cange de ellos. Una nube de langostas que obscurece el sol no hace mas estrago en los campos que Bonaparte en las ciudades y países por donde transita.

¡Valgame Dios! que seria de la riqueza, y magnificencia de los templos de América si cayesen en su poder. Qual suerte tocaría á sus habitantes que tienen la fama de vivir en la opulencia.

Preguntadsele á los naturales de Italia á la qual llama su patria: preguntadsele á los alemanes en cuyo país solo ha dexado paredes teñidas en sangre. No creáis que exágero. En aquellas mismas provincias de que atropellando la religion, el derecho natural, y el pudor que debe tener todo hombre que no sea un facineroso, ha despojado á sus legitimos principes para exáltar á su familia, no ha dexado sino ojos para llorar. Los caminos están cubiertos de ancianos reducidos á la ultima indigencia que seguidos de una numerosa familia buscan asilo en el océano, huyendo del pirata, que despues de haberlos despojado de toda su substancia los oprime de gabrias que no pueden soportar. Abandonando su patria y hogares por no ver morir de hambre á sus tiernos hijos, solicitan un pedazo de leño que los conduzca á la America del norte, sepultados en sus fragosos bosques, en sus desiertos espantosos vivirán al menos en paz, y ablandando la tierra con sus lagrimas y sudor tendran un pedazo de pan con que alimentar sus niños. Quando menos los arboles silvestres, mas compasivos que los tiranos de Europa les inclinarán sus ramas para que cogan del fruto con que alimentan las aves y las fieras.

O America abrí el vuestro seno piadoso á estos desventurados hijos de Adán. No confundáis con el criminal al inocente perseguido, que os pide un sitio en tantos bosques incultos que tenemos para esconderse de las arpias de Europa, acabando sus cansados años seguros y tranquilos, dexando á sus hijos por herencia aquella feliz y sencilla mediocridad en que viven tus naturales. ¡Qual seria nuestro desconsuelo, si rodeados de esposas, é hijos y acosados de la hambre, y la opresion tubiesemos que abandonar nuestros hogares para ir peregrinos á regiones extrañas!

Se continuará.